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【你好，洛阳】市消协公
布2013年度十大维权典型案
例，不少维权经验消费者“拿
来”即可用。事后维权，只是
修补商家和消费者的市场关
系，而建立公平和谐的市场
关系，让消费者少受甚至不受
损害，才是最根本的。不妨加
强社会信用体系建设，让侵害
消费者权益的商家“臭名远
扬”“寸步难行”。

本报讯（记者 戚帅华）市口岸办昨日透露，我市
将与中国南方航空股份有限公司合作，于4月8日至5
月10日开通洛阳至香港的直飞航班。

洛阳至香港直飞航班采用空客A320机型执飞，航
班号为CZ3077/3078，4月8日至5月10日每周两班。
具体时刻为：12：00从香港国际机场起飞，14：30到达
洛阳机场；15：20从洛阳机场起飞，17：50到达香港国
际机场。

需要提醒的是，散客出行需要到市出入境管理部
门办理港澳通行证和团队签注。

洛阳至香港直飞航班
下月开通

今日是三八国际劳动妇女节。昨日上午，市中级
人民法院40余名女法官到宜阳县樊村镇宋村小学，为
当地留守儿童送去关爱和温暖，向他们赠送了书包、图
书、文具等学习用品。这是全市法院系统开展“保护农
村留守妇女、留守儿童、留守老人合法权益”专项活动
的一项具体举措。

记者 白云飞 通讯员 郭涵 摄

“法官妈妈”来看我们了

本报讯 近日，嵩县人高某因涉嫌散布谣言扰乱公
共秩序，被警方处以治安拘留5日的处罚。

3月6日，网民“爱wei亮晶晶”在百度贴吧“嵩县
吧”中发表题为《恐怖分子跑万达步行街，已被武警控
制》的帖文，并上传多张图片。帖文称，恐怖分子跑到
万达步行街，已被武警控制。帖子在短时间内引起百
余人浏览、数十人跟帖回复。

后经警方证实，网民“爱 wei 亮晶晶”为嵩县人
高某，此帖文为虚假信息，警方依法对高某进行了传
唤。据高某称，转发造谣帖子只是出于好奇，自己
并不知道帖子内容真假，没有任何组织或者个人煽
动、指使其发帖。由于高某任意转发未经核实帖
子，在社会上散布谣言扰乱公共秩序，其行为违犯

《治安管理处罚法》，嵩县警方遂对高某做出了治安
拘留5日的处罚。 （本报记者）

我市警方查处一起
散布谣言扰乱公共秩序案

在散布“恐怖分子跑到洛阳万达步行街”谣言
的次日，高某被警方依法治安拘留5天——对网
络造谣者的“亮剑”，就该这么及时、果断、有力！

网络世界“既得繁花，亦生野稗”，对混杂其
中的谣言不可不察，若听之任之，势必扰乱社会
秩序、影响社会稳定、危害社会诚信。此次网络
谣言事件，让人们进一步认识到：虚拟世界里

“人人都有麦克风”的特点，将使得谣言传播速
度更快、影响范围更广、扰乱社会生活秩序更为
严重。

网络不是“法外之地”。对拥有 445 万网民
的洛阳而言，维护网络空间的规范有序，不能仅
寄希望于网民的自律和网络的自我净化，还亟待
职能部门依法加强管控。对利用互联网制造和
传播有害信息、危害现实社会的，要旗帜鲜明、
果断出手，绝不能任由其兴风作浪。

谣言止于法治，将传谣者绳之以法，才会有更
加清朗的网络世界！

谣言止于法治
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理解、关心、支持110联动，正确使用110

诉求事项

群众反映：青年宫小师傅烧烤店将油烟直接排
放到居民楼内，严重影响居民正常生活

群众反映：洛河牡丹桥段河面漂浮大量垃圾，
影响城市形象

群众反映：新区体育馆中心湖周边有人洗车，
随意泼洒污水、乱扔垃圾，污染环境

群众反映：古城路奥体花城东门附近一洗车行
将废弃机油倒在行道树坑内，损害树木生长

群众举报：八一路鼎鼎红火锅店违规圈地私设
停车位

群众反映：龙门镇花园村附近有人架网捕鸟

群众反映：瀍河渠九龙台街段东侧沿渠路面高
于护栏，存在严重安全隐患

群众反映：伊滨区洛阳师范学院门口面包车非
法载客现象严重

群众反映：牡丹桥北侧一路灯线杆倾斜，电线
垂落，存在安全隐患

承办单位

市环保局

市水务局

市体育局

市园林局

市停车办

洛龙区政府

瀍河回族区政府

出租车管理处

城市照明灯饰管理处

责任领导

陈亚利

邢社军

朱美荣

蒋 勤

郭建军

孙延文

徐 新

吕光欣

高 桦

交办时间

3月4日

3月3日

3月1日

3月2日

2月28日

3月1日

2月28日

3月2日

3月1日

限期办结时间

5天

3天

3天

1天

1天

1天

3天

7天

即办

反馈情况

已对该店下达《限期纠正环境违法行为通知书》，要求店方立即整改

已清理

已安排人员加强巡逻，及时阻止洗车行为，保持河面及周边的环境
卫生

已将树坑内机油清理完毕并对洗车行进行批评教育，防止此类现
象再次发生

已对该店违规行为进行治理，并将占地所用塑料锥及板凳清除

经核实，该处系春华秋实葡萄园架设的防护网，主要预防鸟类叼食
葡萄。已责成园方加大巡查力度，发现有鸟类误撞防护网后及时
解救放生

诉求人所述地为我市丝绸之路伊斯兰风情街项目征迁区域，铺设
道路属临时便道，待该项目完工后将进行重新修建

已指派稽查人员进行暗访取证，近期将会同公安、运管等部门对此
现象进行联合打击

经查，该处为九都路施工地段，路灯线杆上的电线系临时架设。施
工车辆不慎挂线导致线杆倾斜。目前已将电线先行拆除，待施工
结束后将线杆扶正

落实情况

情况属实

情况属实

110联动和群众诉求事项办理情况公示
（2014年2月28日—3月6日）市110联动办公室提供

我市公路部门表示，洛吉快速通道黄河大桥未曾有过6车道设计

双向4车道设计经过科学论证
“原来设计的洛吉快速通道黄河大

桥不是6车道吗，为何现在改成4车道了？”
“关键是钱的问题，有钱谁不想建6车道的
大桥？”近日，有市民在网上发帖，对洛吉
快速通道黄河大桥新建工程提出疑问。

该项目是由原来设计的双向6车道
变更为4车道吗？真是因为资金问题导
致这样的结果吗？记者日前前往该工程
项目部进行了求证。

市公路管理局计划科科
长李建军，是最早参与洛吉快速通
道项目建设工作的人员之一，目前是
洛吉快速通道黄河大桥新建工程的技术
负责人。

“洛吉快速通道项目早就开始谋划了，但从
来没有设计为双向6车道。”李建军说，为了推进城乡
一体化建设，促进区域经济发展，我市早在2007年就开
始谋划洛吉快速通道建设，从开始至今一直按照相关规定以
双向4车道建设标准设计。

洛吉快速通道按照一级公路标准建设，其中长度为12公里的一
期工程已于2012年6月全面建成通车。黄河大桥新建工程属于洛吉快速
通道二期工程建设内容，也是该项目的控制性工程，其设计也是双向4车道。
黄河大桥新建工程设计路基宽26米，总长度为4.2公里，设计时速为80公里。

“道路和桥梁的宽窄设计，与资金是
否充足没有直接关系，也就是说，不是有
钱就可以修宽路、宽桥。”针对有市民提
出的因资金不足而导致黄河大桥车道

“瘦身”的说法，李建军说，国家对道路和
桥梁的建设有着统一而严格的标准，黄
河大桥车道建设宽度也经过科学论证。

我国《公路工程技术标准》明确，公
路根据功能和适应的交通量分为高速公
路、一级公路、二级公路、三级公路和四

级公路 5 个等级，其中一级公路分为 4
车道一级公路和6车道一级公路两类。
该标准还明确，4 车道一级公路应能适
应将各种汽车折合成小客车的年平均日
交通量1.5万辆至3万辆。

我市在谋划建设洛吉快速通道之
初，由具备相应资质的编制单位依据《公
路工程技术标准》编制该项目的可行性
研究报告,报请省发展改革委核准批
复。省发展改革委组织有关专家根据公

路功能、路网规划、交通量，并充分考虑
项目所在地的综合运输体系、远期发展
等进行了充分论证，对该可行性研究报
告给予了充分认可并予以批复，确定按
一级公路双向4车道建设。

“假如说，我们有充足的资金，想把
洛吉快速通道建成双向 8 车道，但论证
通不过，也是无法得到批复的。所以说，
即使有钱，也不可能想建宽就建宽。”李
建军说。

记者在采访中了解到，有市民还曾
提出这样的疑问：洛吉快速通道黄河大
桥之所以建成4车道，是不是因为我市
没能向省、国家相关部门争取到更多资
金？市公路管理局相关负责人表示，建
设洛吉快速通道的全部资金都由我市财
政投资，上级部门并无相关补助资金，原
因是该项目并不在河南省干线公路网规

划范围之内。
该负责人介绍，很多人都了解到，诸

如310国道等国道、省道的建设，都有上
级部分补助资金的投入，原因是这些道
路均在河南省干线公路网内。根据相关
政策，只有被列入河南省干线公路网规
划的道路，在新建及改扩建过程中才可
以得到相关补助资金。洛吉快速通道是

我市根据城市发展需要而规划建设的道
路，目前不在河南省干线公路网内，所以
不能享受这一政策，其建设只能由我市
财政承担。

我市近年建设的道路，许多都是由
市财政投资建设的。该负责人举例说，
洛偃快速通道也是如此，并无相关补助
资金投入。 本报首席记者 李三旺

目前，我市境内跨越黄河供车
辆通行的道路偏少，在一定程度上
制约了我市的区域经济发展。洛
吉快速通道建成后，将加强我市各
城市区与吉利区的联系，成为市区
通往吉利黄河旅游区、济源市旅游
风景区的重要道路，并成为连接连
霍高速、310国道、243省道、314省

道、245 省道的重要公路，对
构建以洛阳为中心的

放射状对外交通
网和交通分

流起到重要作用。
洛吉快速通道黄河大桥新建工

程作为洛吉快速通道的控制性工
程，目前进展顺利，工程的施工、监
理、监控等招标工作已全部完成，防
洪评价报告也于近期得到水利部黄
河水利委员会审查同意。目前，中
标单位已进场，正在开展驻地建设、
导线复测及施工许可报批等工作。
该项目部负责人介绍，项目近期将
进入实质性施工阶段。

（李三旺）

[本期话题]

【求证一】
未曾有过
6车道设计

【求证二】双向4车道设计经过科学论证

【求证三】建设资金由我市全额投资

黄河大桥新建工程进展顺利

日前，在位于新安县产业集聚区的洛阳
双瑞万基钛业有限公司内，工人们正在年产
万吨海绵钛生产线上忙碌着。该企业是目前
国内唯一拥有先进海绵钛生产核心技术、能
够实现全流程海绵钛生产的厂家。

海绵钛是生产钛及钛合金产品的基础原
料。钛及钛合金因性能优越，被广泛应用于
航空、航天、舰船、石化、医疗等领域，被誉为

“21世纪材料”。
该公司投资9.8亿元的年产2万吨海绵钛

升级改造工程目前正在紧张实施中，二期项目
建成投产后，总产值可达21亿元。该公司将
成为国内产能最大、位居世界前三的海绵钛
供应商。 记者 潘郁 特约记者 刘功银 摄

打造国内最大的
海绵钛生产企业

项目建设进行时


